



Funded by  
the Better Training for Safer Food  
Initiative of the European Union

**Dos proyectos de la iniciativa Better Training for Safer Food sobre cómo combatir las resistencias antimicrobianas con el enfoque de una 'Única Salud' dirigidos, uno a países de la UE y de su entorno, y otro a países y regiones socios comerciales de la UE.**

La Unión Europea publicó en 2011 su primer plan de acción contra las resistencias antimicrobianas destacando las amenazas que podrían ocasionar. La nueva estrategia se basó en un Plan 2017-2022, destacando la necesidad de tener un enfoque de una 'Única Salud'. AENOR entendiendo las necesidades de involucrar el sector de la sanidad pública, del sector animal y del medio ambiente presentó una propuesta en colaboración con la Agencia Española del Medicamento y Productos Sanitarios (AEMPS) que salió adjudicataria del proyecto.

El proyecto acomoda un programa muy completo, apoyado por expertos profesionales en los tres ámbitos, con la pretensión de contribuir a unificar las metodologías para monitorizar el consumo de antimicrobianos y las tasas de resistencia, así como las estrategias de vigilancia entre los países miembros de la Unión Europea.

El proyecto global aportaba la participación del Instituto Ramón y Cajal de Investigación Sanitaria (IRYCIS), el Centro de Vigilancia Sanitaria Veterinaria (VISAVET), el Plan Nacional frente a la Resistencia a los Antibióticos (PRAN), la Agencia de Seguridad Alimentaria de Bulgaria, el Departamento Ciencias Biomédicas y Salud Pública Veterinaria de la Universidad de Ciencias Agrícolas de Suecia y la Dirección de Medicamentos Veterinarios del Departamento de Medio Ambiente, Alimentación y Agricultura (DEFRA) del Reino Unido.

Las sesiones de formación dirigidas a países de la UE están actualmente en su segunda fase, teniendo una duración de 60 meses, durante los que se habrán impartido 30 sesiones de formación a lo largo y ancho de toda la UE.

Siendo la amenaza de las resistencias antimicrobianas un problema global, la Unión Europea también ha querido invertir en traspasar los conocimientos y experiencias obtenidas en la UE a otras regiones del mundo, siendo nuevamente AENOR adjudicataria del proyecto, esta vez, en colaboración con la JVL Consulting. En esta ocasión el objetivo es la asistencia a países en vías en desarrollo para ayudar a desarrollar estrategias contra las

resistencias, tanto en salud animal como en la sanidad humana, organizando 11 seminarios regionales, presentando soluciones ya probadas en la UE, con ejemplos, simulaciones, presentaciones, casos de estudio y todas las herramientas y recursos que se han desarrollado en la UE desde que se comenzó la lucha contra las resistencias.

Las sesiones de formación están teniendo un gran éxito. El intercambio de opiniones e información entre sectores y países dentro de cada región, facilita analizar conjuntamente problemas similares, afrontar el reto de una forma conjunta, y encontrar soluciones y recursos que puedan ser de ayuda a todos.

El proyecto de formación en países fuera de la UE comenzó en 2018 y se irá implementando hasta el 2024.

<https://ec.europa.eu/newsroom/sante/newsletter-archives/13294>

[https://ec.europa.eu/chafea/food/bookshelf/reports/documents/2019-btsf-aar\\_en.pdf](https://ec.europa.eu/chafea/food/bookshelf/reports/documents/2019-btsf-aar_en.pdf)

<https://www.foodsafetynews.com/2020/11/haccp-tops-demand-in-eu-training-program/>